



#Les vaccins ça marche pour tous
Semaine de vaccination en Afrique 2020

Avec COVID-19 transcendant les frontières et se propageant à un rythme alarmant, cette pandémie nous rappelle de manière précieuse que nous sommes un monde, une humanité. En Afrique, COVID19 a placé la santé, les systèmes de santé, les soins de santé primaires et l'accès universel aux soins de santé au premier rang des priorités des acteurs de la santé et des autres secteurs de la santé aux niveaux politiques les plus élevés du continent. La pandémie a submergé les établissements de santé avancés et les experts prédisent qu'elle pourrait dévaster nos systèmes de santé fragiles comme solution - un vaccin est encore dans plusieurs mois.

Le thème de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) pour la semaine mondiale de vaccination 2020 «Les vaccins ça marche pour tous» est non seulement approprié mais opportun et la Commission de l'Union africaine et ses États membres sont pleinement alignés sur le thème de la campagne qui se concentre sur la façon dont les vaccins et les personnes qui les développent, les livrent et les reçoivent sont des héros en travaillant à protéger la santé de tous, partout, en particulier des infirmières et des sages-femmes. La vaccination sauve des vies, rend les communautés plus productives et est une composante essentielle du renforcement des systèmes de santé, une voie à suivre pour atteindre les objectifs mondiaux de développement durable et l'Agenda 2063 de l'Union africaine.

Comme preuve du fort soutien des syndicats africains au rôle de leadership de l'OMS en tant qu'autorité en matière de santé mondiale et du rôle de collaboration essentiel de ses bureaux régionaux en Afrique (Bureau régional de l'OMS pour l'Afrique et Bureau régional de l'OMS pour le Bureau régional de la Méditerranée orientale), Union africaine Les chefs d'État et de gouvernement ont adopté lors de sa 28^{ème} Session Ordinaire (2017) une décision sur l'accès universel à la vaccination en tant que pierre angulaire du développement de la santé en Afrique (Assembly/AU/Dec.624(XXVII)). Ce faisant, les chefs d'État et de gouvernement de l'Union africaine ont reconnu que les investissements dans la vaccination permettront à l'Afrique de bénéficier de nouvelles opportunités pour sa jeune population et ont appelé ses États membres à garantir et à faciliter l'accès universel à la vaccination en allouant des ressources nationales adéquates et en obtenant de nouveaux investissements pour renforcer les programmes nationaux de vaccination.

Ces derniers temps, le rôle des vaccins a été démontré lors des épidémies renaissantes d'Ebola dont le continent a souffert. Le Forum africain pour la réglementation des vaccins (AVAREF), soutenu par l'OMS partenaires et parties prenantes, et en réponse à la mise en œuvre d'une décision de l'Assemblée de l'Union (Assembly / AU / Dec.553 (XXIV) sur la maladie à virus Ebola, a facilité l'approbation d'Ebola Thérapies et vaccins candidats contre les maladies virales pour lutter contre les épidémies de virus Ebola en Afrique. Le premier vaccin contre le virus Ebola a été produit rapidement pour être utilisé en République démocratique du Congo, lorsque le virus Ebola a réapparu.

En février 2019, l'UA a convoqué la Réunion des dirigeants africains (ALM) à Addis-Abeba, en Éthiopie, sous le thème «Investir dans la santé, après quoi et les chefs d'État et de gouvernement et s'est engagée à augmenter les investissements nationaux pour la santé et a exhorté le secteur privé et les mécanismes mondiaux de financement de la santé à augmenter les investissements pour répondre aux priorités de santé de l'Afrique (Assembly/AU/Decl.4(XXXII)). On s'attend à ce qu'un financement accru pour la santé améliore les systèmes de santé et fournisse des soins de santé primaires et un accès universel aux soins de santé équitables sans charges financières indues à sa population de 1,3 milliard d'habitants. L'augmentation du financement de la santé pour la santé contribuera également à la réalisation de l'accès universel à la santé pour la vaccination.

Le Département des affaires sociales a soutenu le plaidoyer pour l'accès aux vaccinations et renforcé et soutenu les programmes de vaccination, par les États membres de l'Union, à travers ses initiatives qui incluent la Campagne pour la réduction accélérée de la mortalité maternelle en Afrique (CARMMA) (Assembly/AU/Decl.2(XXIII)), rapports semestriels sur l'état de la santé maternelle, infantile et néonatale, collecte de données sur la vaccination des États membres accessible sur des plateformes comprenant les sites Web AfricaHealthStats et CARMMA et l'observation annuelle de la semaine africaine de vaccination chez un membre en étroite collaboration avec l'OMS et Gavi.

C'est pour cette raison que nous sommes heureux que des partenaires comme l'Alliance du Vaccin Global (Gavi), aident les pays africains à renforcer leurs systèmes de santé et fournissent un soutien pour maintenir les programmes de vaccination de routine en cours pendant la pandémie de COVID-19, qui est critique pour éviter les flambées simultanées d'autres maladies mortelles. Alors que l'Afrique connaîtra probablement des perturbations dans ses programmes de vaccination, il est important de noter que l'élargissement de l'accès à la vaccination est essentiel pour parvenir à

réduire la pauvreté et à assurer la couverture sanitaire universelle. La vaccination systématique fournit un point de contact pour les soins de santé au début de la vie et offre à chaque enfant la chance d'une vie saine, depuis les tout débuts jusqu'à la vieillesse. Nous devons nous assurer qu'aucun terrain ne soit perdu dans la lutte contre les maladies évitables par la vaccination.

L'Alliance du Vaccin Global (Gavi), en partenariat avec l'OMS et l'UNICEF, a été un partenaire essentiel pour fournir des vaccins vitaux et soutenir et soutenir des programmes de vaccination en Afrique, sans vaccins, maladies évitables par la vaccination, maladies comme le choléra, la diphtérie, la rougeole, la méningite, tétanos maternel et néonatal, la polio, la pneumonie, la rage, le rotavirus, la rubéole , Le tétanos, la typhoïde et la fièvre jaune pourraient augmenter et continuer de causer des maladies graves, une invalidité et la mort. Les flambées de maladies et les urgences humanitaires antérieures ont souligné l'importance de maintenir les services de santé essentiels tels que la vaccination. Même de brèves interruptions des activités de vaccination rendent les épidémies plus susceptibles de se produire, mettant les enfants et autres groupes vulnérables plus à risque de maladies mortelles. Gavi doit être entièrement financé afin de continuer à fournir un soutien inestimable à l'Afrique et à d'autres régions du monde.

La pandémie COVID-19 nous rappelle qu'une pandémie dans un pays menace le monde. L'accès universel aux vaccins et à la vaccination reste une pierre angulaire de la santé et du développement et investir dans la santé est une responsabilité partagée qui requiert une solidarité mondiale pour l'Organisation mondiale de la santé et des initiatives mondiales telles que l'Alliance du Vaccin Global (Gavi).

S.E. Mme Amira Elfadil
Commissaire aux Affaires Sociales